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Zusammenfassung

        
Von Anbeginn einer notwendigen akutstationären Behandlung an und innerhalb der für die Akutbehandlung erforderlichen Verweildauer muss das Rehabilitationspotenzial ausgeschöpft und dadurch die Behandlungsqualität gesteigert werden. Die begleitende Rehabilitation im Krankenhaus (Frührehabilitation) ersetzt nicht die spezielle zeitkonsumierende multimodale rehabilitative Komplexbehandlung. Die konsequente Anwendung des pauschalierenden deutschen „Diagnosis-Related-Groups”-(G-DRG)-Vergütungssystems eliminiert den finanziellen Anreiz der Liegezeitverlängerung aus anderen als die Akutbehandlung betreffenden Gründen. Die differenzierende Darstellung rehabilitativer Behandlungsinhalte ist in den G-DRGs nicht vorgesehen. Bisher werden begleitende rehabilitative Maßnahmen bei rheumatologischen Krankheiten durch den Operationen- und Prozedurenschlüssel (OPS-Code 8-974, 8-983) und neue Zusatzentgelte abgebildet. Die Fallpauschalenregelung 2005 ermöglicht bei Erkrankungen des Bewegungssystems Individualvereinbarungen zwischen Dienstleister und Kostenträger. Zukünftig würde die Einführung eines Prozedurencodes die Abgeltung rehabilitativer Leistungen auch im akutstationären rheumatologischen Bereich ermöglichen. Medizinische Leistungen zur spezifischen Rehabilitation werden im rheumatologischen Bereich in vorhandenen qualifizierten Fachrehabilitationseinrichtungen vom Rehabilitationsteam erbracht, das vom Rehabilitationsmediziner und Rheumatologen geleitet wird. Die vom Gesetzes- und Verordnungsgeber gewollte Grenzlinie zwischen akutstationärer Behandlung und Rehabilitationsmedizin fördert die Spezialisierung der differenten Behandlungssysteme und erhöht deren jeweilige Kompetenz. Durch integrierende Kooperation von Akut- und Rehabilitationsversorgungseinrichtung sowie Maßnahmen zur Überwindung der Schnittstellenproblematik könnte die Versorgungseffizienz weiter erhöht werden.


      
        
Abstract

        
From the very beginning of a necessary acute inpatient treatment and within the hospitalization period necessary for this acute treatment, the rehabilitation potential must be exploited fully in order to increase the quality of treatment. The accompanying rehabilitation in the hospital (early rehabilitation) cannot replace the special, time-consuming, multimodal rehabilitation treatment complex. Consequent use of the fee-fixing German Diagnosis-Related Groups (G-DRG) compensation system eliminates the financial benefits of extending the hospitalization time for any reasons apart from acute treatment. The differential representation of rehabilitation treatment measures is not included in the G-DRGs. Up to now the accompanying rehabilitation measures in cases of rheumatic diseases were covered by the Operation and Procedure Keys (OPS-Code 8 - 974, 8 - 983) and new, additional fees. The case lump-sum rules of 2005 make possible individual arrangements between the care-giver and the payment agency for patients with diseases of the locomotor system. In future, the introduction of a Procedure Code would make compensation for rehabilitation measures even in the field of acute inpatient rheumatology possible. Medical services for specific rehabilitation in the field of rheumatology will be provided in the existing qualified rehabilitation centers by rehabilitation teams under the leadership of medical rehabilitation experts and rheumatologists. The boundary line between acute inpatient treatment and rehabilitation medicine as desired by the respective authorities promotes the specialization of the different treatment systems and increases their respective competence. The integrated cooperation between acute and rehabilitation centers as well as measures to overcome the interfacing problems may well further increase the efficiency of these services.
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Frührehabilitation - spezifische Rehabilitation - Diagnosis-Related Groups - Prozedurencodes - Rehabilitationsziele
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